

## NOTE SUR LE DOCTEUR BEAUMONT (1)

Par le Docteur E. P. BENOIT,

Médecin de l'hôpital Notre-Dame, Professeur suppléant de pathologie interne  
à l'Université Laval.

Le docteur William Beaumont est né à Lebanon, dans l'état du Connecticut, le 21 novembre 1785.

C'était le fils d'un cultivateur pauvre. Il avait reçu une éducation élémentaire à l'école de son village, et sut mettre de côté, par son travail, quelques économies. A vingt-deux ans, il quitta le toit paternel, possédant pour tout bien, un cheval, une voiture, quelques provisions de bouche, et cent piastres dans sa poche. Il voulait s'établir. Après avoir traversé le Massachusetts et le Vermont, il vint se fixer à Champlain, sur la frontière du Canada. Là, il fut pendant trois ans maître d'école. Dans ses moments de loisir, il lisait les livres de médecine du docteur Seth Pomeroy, qui fut son ami et son premier patron. Puis, la vocation s'étant déclarée, il entra comme clerc chez le docteur Chandler, de St Albans, qui lui donna des leçons pendant deux ans.

En 1812, lors de la guerre entre l'Angleterre et les États-Unis, William Beaumont s'engagea comme assistant chirurgien au 6<sup>e</sup> régiment d'infanterie, à Plattsburg; fit en 1813, la campagne du lac Ontario, assista à la prise de Yorktown et du Fort-George, puis en 1814, à la bataille de Plattsburg. La guerre terminée (1815), il demeura pendant cinq ans à Plattsburg pour y exercer sa profession. En 1820, il se réengagea dans l'armée américaine et fut envoyé au fort Michillimakinac. Il avait à ce moment trente-cinq ans.

C'est là que se présenta à lui une occasion exceptionnelle qu'il sut mettre à profit, ayant développé son jugement par l'étude, et son goût du travail par une vie de labeur et d'énergie.

\*\*\*

Le fort de Michillimakinac était situé sur l'île du même nom au confluent des lacs Huron et Michigan. Le père Marquette le découvreur du Mississipi, l'habita longtemps ; c'est là que

(1) Communication au II<sup>e</sup> Congrès des Médecins de langue française de l'Amérique du Nord, à Montréal, juin 1904.